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L'attentat de Conflans-Sainte-Honorine, aussi désigné comme l'assassinat de
Samuel Paty, est une attaque terroriste islamiste perpétrée le 16 octobre
2020 à Conflans-Sainte-Honorine, en Île-de-France. La victime, Samuel Paty,
est un professeur d'histoire-géographie né le 18 septembre 1973. Il a réussi le
CAPES à Lyon. Samuel Paty avait, le 6 octobre 2020, montré deux caricatures
de Mahomet issues de Charlie Hebdo lors
d'un cours d'enseignement moral et civique sur
la liberté d'expression. Un parent d’élève musulman en désaccord avec le
professeur a publié sur les réseaux
sociaux des vidéos dans lesquels il insulte Samuel Paty. Il a aussi partagé le
nom du professeur et l’adresse de l’établissement scolaire où il enseignait. Un
citoyen russe d’origine tchétchène âgé de 18 ans du nom de Abdoullakh
Anzorov a exécuté le professeur le 16 octobre après avoir été désigné par des
collégiens en échange d’une somme d’argent de 300 à 350 euros.
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par Malvina Lavenir et Khadija Oualhaj
C'est quoi la laïcité?

Sources: https://www.vie-publique.fr/fiches/276820-quelle-est-la-definition-de-la-laicite
https://fr.wikipedia.org/wiki/Assassinat_de_Samuel_Paty

Liberté de conscience : la déclaration des droit de l’homme et du
citoyen nous permet de choisir une religion

Inscrite dans la
Constitution, la laïcité
constitue aujourd’hui
un des fondements de
la République
française. Elle repose
sur deux principes :
l’obligation de l’État
de ne pas intervenir
dans les convictions
de chacun et
l’égalité de tous
devant la loi, quelle
que soit leur religion.

interdiction des signes distinctifs
: dans les écoles, les collèges et
les lycées publics, le port de
signes ou tenues par lesquels les
élèves manifestent
ostensiblement une
appartenance religieuse est
interdit. Loi du 15 mars 2004.

1882 : l’école  devient
laïque  en France
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 Les élections présidentielles américaines se sont terminées le 3
novembre 2020. 
Dans ce scrutin au suffrage universel indirect, les Américaines
votent pour 538 grands électeurs, qui désignent le président.
pour emporter l'élection, un candidat doit décrocher la majorité
absolue, c'est-à-dire dépasser 270 grands électeurs. 

Les élections  américaines 2020
 Par Enzo, Téhanie et Zoé

Source: Histoire Junior n°056, publié en octobre 2016, pages 12-21

Les grands électeurs ont élu le nouveau président, Joe
Biden, et la vice-présidente, Kamala Harris, 

le 14 décembre 2020.
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OBLIGATIONS
Pour pouvoir se présenter aux élections américaines, il faut
avoir au moins 35 ans et avoir passé 14 ans de sa vie aux
Etats-Unis. Il faut aussi ne pas avoir déjà été élu 2 fois. 

Le suffrage indirect 
Les élections américaines ne se passent pas comme en France.
Les citoyens  votent pour des grands électeurs qui à leur
tour votent pour le président (il faut au moins 270 votes de
grands électeurs pour être élu). Les petits électeurs peuvent
voter par correspondance ou se rendre directement au bureau
de vote.

En revanche, en France, les citoyens votent directement pour le
président: c’est le suffrage universel direct. 

Contrairement à la France, où l’on vote en un seul jour, les
Américains peuvent voter en plusieurs jours.  Il n’y a qu’un
seul tour alors qu'en France, il y en a deux. 

Les canards boiteux (lame duck)
C’est le nom donné à la période qui durent deux mois avant la
passation de pouvoir. L’ancien président élu continue donc
d’exercer son pouvoir pendant cette période.

Les élections présidentielles
américaines: 

comment ça marche??
 



Le dispositif l’heure aide dépend d’un projet appelé « mon ESS à
l’école ». ESS est l’abréviation de économie sociale et solidaire. Il y a
4 ans, on a eu l’idée de créer une classe de 3eme ESS. Le projet
serait de faire preuve de solidarité dans l’établissement et de
permettre aux élèves de bénéficier d’entraide scolaire. 
Pendant l’aide aux devoirs, il y a un prof avec les élèves d’une classe
mais en heure aide, ce sont les élèves qui s’entraident entre eux et
qui sont encadrés par des professeurs : Mme Balandrat le jeudi,
Mme Archambaut le mardi, Mme Lepelletier le lundi et moi le
vendredi.

5

ESS 117:
Enquête cachée sur l’heure aide

Interview de Madame Bonjour
par Anaïs Meyer et Louise Rousset

1) Pouvez-vous nous parler brièvement de ce dispositif ?

Pour beaucoup d’élèves du collège, il manque du soutien personnel
à la maison dans le travail scolaire. Ce sont des 3ème, les plus
grands, qui vont pouvoir aider des autres 3ème ou des plus petits. 



6

3) Comment fonctionne "l'heure aide" ?
Cette année, on fonctionne avec un conseil d’administration, ça veut
dire que les élèves et leurs professeurs se réunissent pour prendre
des décisions et pour voter de façon démocratique : une personne,
une voix.

L’année dernière, on a poursuivi l’expérience ; ça s’est bien passé 
 mais le confinement est arrivé au milieu de l’année.  On s’est rendu
compte que la classe qui organisait l’heure aide s’est spontanément
organisée pendant le confinement en entraide. Alors que les deux
années précédentes, les élèves de 4e à qui le projet avait été
présenté en juin avaient pu se porter volontaires, cette année, la
classe a été constituée  sans que les élèves ne 
soient informés à l’avance.

2) Quand le dispositif a-t-il lieu ?

Le dispositif a lieu tous les jours de 13h à 14h. Les classes
sont accueillies ici, dans ce lieu, la salle A001, qu’ils se sont
un peu approprié. Par exemple, les élèves ont commencé à
décorer les tuyaux en les enveloppant de bouts de
tissus. L’idée, c’est que ce soit un lieu qui appartienne
aux élèves. Donc, là, on a quelques projets pour le rendre
moins vilain. Mais, dire que ça sera beau, c’est peut-être un
peu exagéré.

Et ça a été un succès ! En effet, quand on explique à quelqu’un
quelque chose qu’on a compris, on progresse car on arrive encore
mieux à dominer le sujet. Et puis quand on a besoin d’explications,
on progresse aussi car on les obtient.



On a pris la décision d'une organisation où tous les élèves peuvent
être accueillis et on est tombé d’accord sur le fait que lorsqu'un
élève vient demander de l’aide, il n’est pas forcément obligé de la
restituer directement. Jusqu'à cette année, ça fonctionnait sur le
principe du troc : quand on recevait de l’aide, on en donnait.
Le conseil d'administration a établi 3 pôles : un pôle de travail
collectif, un pôle dans lequel vient "le prof du jour", c’est-à-dire un
élève qui va prendre en charge un groupe sur une tâche
particulière,  et un pôle pour travailler individuellement et se faire
aider si besoin. On peut aussi s’entraîner pour des oraux et avoir
l’avis sincère d’un élève sur notre travail.
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4) Avez-vous la possibilité de faire des recherches sur un
ordinateur ?

Oui, nous avons un ordinateur.
On l’utilise surtout pour faire l’appel. En fait c’est un ordinateur qui
est sur le réseau du collège mais il est vieux, très lent et c’est très
difficile pour les élèves de faire une recherche. Nous avons donc eu
l’idée que, sur les 4 heures d’"heure aide" de la semaine, il y en a une
proposée dans une salle de technologie. Ce sera l’heure avec Mme
Lepelletier, professeure de mathématiques.

w
w

w
.canva.com
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Avec Mme Balandrat et Mme Archambaut,
ca fait longtemps qu’on travaille ensemble,
qu’on avait envie de faire un projet. On a
vite été rejointes par Mme Lepelletier, M.
Gaudimier, Mme Pinedo -Vial et M. Jacquet.

6) Est- ce qu’il y a des choses que vous voudriez changer ou
améliorer ?
Alors, ce que j’aimerais beaucoup, c’est qu’on arrive à toucher plus
d’élèves et à ce que les emplois du temps permettent ça. Notre
problème c’est qu’il y a des jours où pratiquement tous les élèves
ont cours à 13h, ou n’ont pas cours l’après-midi.
L’idéal serait que les emplois du temps des classes prennent en
compte cette possibilité et que chaque classe puisse venir au moins
une fois par semaine.

Merci Mme Bonjour d’avoir
accepté cette interview !

Alors l’ESS, ça nous trottait depuis longtemps dans la tête parce qu’il
y avait dans le collège un club de développement durable. Donc, le
développement durable pour beaucoup de gens c’est l’écologie, le
respect de l’environnement. Mais c’est aussi le fait de vivre ensemble
le mieux possible. Dans un collège comme le nôtre, où beaucoup
d’enfants sont en difficulté sociale, ça a quand même du sens de
travailler la solidarité. Si j’ai la chance d’avoir plus, je peux essayer
d’aider de plein de façons ceux qui ont moins.

5) Comment avez-vous  eu l’idée de créer l’ESS ?



Intrigue: Death Note est un manga qui met en scène un lycéen
surdoué (Light Yagami) qui trouve un livre au sol sur lequel est
écrit Death Note (Le cahier de la mort). Il se donne comme
mission de tuer tous les criminels du monde pour créer un
monde nouveau où il régnerait en dieu, mais il se fera ralentir par
le détective le plus intelligent du monde : L (ou Ryûzaki ou encore
Hideki Ryuga.)
Pour le reste je vous laisse le découvrir !

Manga: Death Note
Par Cédric Plaud

DeathNote (デスノート, Desu Nōto,littéralement Cahier de la
Mort) est  un manga écrit par Tsugumi Ōba et dessiné par
Takeshi Obata. Il est prépublié dans le magazine Weekly Shōnen
Jump de mai 2003 à 2006, par la suite publié en douze tankōbon
depuis mai 2004 jusqu'à octobre 2006 par Shūeisha. La version
française est éditée par Kana de janvier 2007 jusqu'à octobre
2008.

Source image: www.canva.com
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                                       (夜神 ⽉,Yagami Raito)
Personnage principal de l'histoire, Light est un lycéen qui juge le
monde actuel corrompu et perverti. Quand il trouve par hasard le
Death Note abandonné par un dieu de la mort (Ryuk), il décide de
l'utiliser pour exterminer tous les criminels, sous le nom de Kira
(mot japonais dérivé de killer, « tueur » en anglais). Son but est de
créer un monde utopique débarrassé du crime, où il pourra
régner. Sa santé mentale et son humanité s'altèrent au fur et à
mesure que l'histoire progresse.

      (エル,Eru) 
Principal adversaire de Light, L est considéré comme le meilleur
détective au monde, bien que son identité soit inconnue. Il
enquête sur l'affaire Kira. Il se fait appeler Ryûzaki et Hideki Ryuga.
Son nom réel reste inconnu dans les 12 premiers tomes du
manga, mais son véritable nom, L Lawliet (エル・ローライト, Eru
Rōraito), est dévoilé dans le 13e tome, How to read it. Son
comportement excentrique n'a d'égal que son intelligence.

Personnages Principaux :

L
 

Light Yagami

 
LLight

Yagami 

lien image: https://www.youtube.com/watch?v=yva7v6W2-hY
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Aujourd’hui, je vous annonce qu’une personne extraordinaire
nous a quittés à l’âge de 86 ans. Une personne dont je vous
avais déjà parlé il y a deux ans dans « Le Petit Prince a dit
numéro 7 ». J’étais partie l’interviewer avec un amie du Club
Journal à l’Ehpad des Tilleuls de Montluel.

On avait passé plusieurs heures
à l’écouter parler de son
enfance à « l’école des filles »
d’Ambérieu. 
C’était une personne pleine de
gentillesse et toujours à
l’écoute, je l’avais rappelée
plusieurs fois pendant le
premier confinement qui n’était
pas facile pour elle, pour
prendre de ses nouvelles. 

Madame Pons
Par Dialane Ojeda

Je me souviens que lorsque j’étais partie la voir elle avait des
tonnes de cartes postales épinglées au murs de sa chambre.

Madame Pons, Dialane et Alois.

11



Elle m’avait expliqué que c’était tous les endroits où elle aimerait
aller une fois qu’elle sortira de la maison de retraite quand ses
enfants viendront la chercher. 
Malheureusement, ça n’est jamais arrivé. Elle me disait que de
temps en temps de la famille venait la voir, mais pas longtemps. 

C’est pour ça que la dernière fois que je l’ai appelée elle m’a dit
de toujours croire en mes rêves quoi qu’il arrive !
 Madame Christiane PONS née PERRIN est décédée le 18
décembre 2020.  

C’était une des personnes les plus joyeuses que je connaisse et
pleine de vie. Je voulais partager avec vous cet évènement qui est
pour moi marquant. Je vous souhaite à tous de persévérer
pour réaliser vos rêves même démentiels car sinon vous pourriez
le regretter plus tard. Merci de m’avoir lue.

Elle se sentait parfois seule
et le rêve de sa vie serait
d’aller aux quatre coins du
monde mais le temps est
passé trop vite.

Source image: www.canva.com

Source im
age: w

w
w

.canva.com
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